

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXX.—Número 7.605

Segovia. - Jueves 18 de Septiembre de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

ENSEÑANZAS

Europa hacia su unidad

Por MARCELINO DOMINGO.

La atención del mundo se concentrará, durante este mes de Septiembre, en Ginebra. En ella se celebrará el día 3, la primera reunión de la conferencia que va a conocer el proyecto de organización de un régimen de Unión federal europea, y a debatir y resolver sobre él.

Europa, en su constitución política y económica actual, es impotente para atender a las necesidades y resolver los problemas de nuestro tiempo; se impone, pues, si Europa quiere recobrar su categoría y conservar su descenso darse una constitución política y económica nueva. No es esta visión de la realidad una utopía. Convienen en su existencia los economistas y los políticos de todos los países. Todos declaran que Europa perderá su poderío si sigue con fronteras arancelarias y guerras, con disputa violenta de mercados, con insostenibles presupuestos militares, con competencia de producciones. Precisa una coordinación, donde haya una pugna; una inteligencia para la paz, donde haya una preparación para la guerra, un interés supranacional armonizador, donde haya suicidas rivalidades nacionalistas.

«La trasguerra—declaraba Briand en Septiembre de 1929—ha demostrado la interdependencia de los Estados europeos en el dominio económico y social en particular; es cada día más necesario organizar y racionalizar la producción y los cambios, en presencia, sobre todo, de una concurrencia mundial de hora en hora más intensa y que puede devenir irresistible si no se remedia rápidamente el estado anárquico del mercado europeo». Porque la realidad tiene este superior alcance: no es una Europa desarticulada dentro de un mundo inferior, como pudiera ser el caso de 1914 cuando estalló la guerra; es, en 1930, una Europa desarticulada dentro de un mundo que, por su articulación, ha adquirido ya una jerarquía superior. De 1914 a 1930, ha sucedido esto: los Estados Unidos se han elevado a primera potencia universal; la América hispana, en solidaridad continental, se ha declarado soberana económicamente; se han puesto en pie e independizado, en política y economía, muchos pueblos de Asia y de África. Es decir: el mundo de 1930 no es igual a aquel mundo de 1914 sobre el que Europa ejercía una evidente y efectiva magistratura. Europa, en cambio, no solo es la misma, sino que es la misma con los dolores, angustias y quebrantos que los cuatro años de tragedia han dejado en ella. Si Europa, pues, quiere seguir siendo, no ha de pensar en lo que fue en 1914, sino en lo que en 1930, tiene el deber inexorable de ser.

No han de ocultarse los obstáculos que, para esta reconstitución, existen. Uno de ellos es éste: ¿la organización europea podrá integrarse en la Sociedad de Naciones que es una organización universal? Francia afirma que sí y propone esta integración en su proyecto; otros Estados sostienen que no. ¿Será indispensable, pues, una nueva constitución de la Sociedad de Naciones, teniendo en cuenta la Federación europea, o la independencia de la Federación europea con respecto a la Sociedad de Naciones? Una Europa unificada, imponiendo unánimemente su criterio, tendría en la Sociedad de Naciones una valorización muy distinta a la que tiene, en la actuali-

dad, cada uno de los Estados europeos. Otro obstáculo es el que ofrecen las potencias que, sin dejar de ser europeas, tienen una estructura universal, por ejemplo: Inglaterra. Inglaterra constituye un Imperio. Entran en él naciones emplazadas en Asia, en África y en América. ¿Puede este Imperio, constituido tan heterogéneamente, entrar en la Federación europea, puede ser excluido; puede ser dividido y formar parte de Europa los pueblos que lo son y quedar fuera los que no pertenecen a ella? Más sintéticamente: ¿puede constituirse la Federación europea con Inglaterra y sin el Imperio británico; con el Imperio británico, que no es Europa en gran parte; sin Inglaterra, por no querer desprenderse Inglaterra del Imperio británico? Otro obstáculo lo ofrecen quienes, absorbtos por la realidad económica europea, pretenden resolver el problema de la unidad europea, en su aspecto económico, postergando el problema de la unidad política. ¿Es posible? Sin una Europa con garantías de seguridad, no habrá certezas económicas: unidad económica, no. La unidad económica presupone la disminución o supresión de los presupuestos de guerra, y este hecho presupone este otro: seguridad de la eficacia del arbitraje; y este hecho presupone este otro: unidad política. Es decir: sin unidad política no hay seguridad; sin seguridad, no hay desarme; sin desarme, no es posible solidarizar las economías nacionales en la responsabilidad de constituir una unidad económica supranacional.

¿Entrañan estos obstáculos una imposibilidad? No. Si se aspirara a una obra lograda totalmente desde el principio, la imposibilidad existiría. Pero la obra ha de metodizarse, graduarse, escalonarse. Lo importante es que cuantos factores han de intervenir en la solución de este problema hayan adquirido conciencia, no sólo de él sino de la urgencia con que exige ser resuelto. Y esta conciencia es clara y firme. Tan clara y firme como esta convicción: que Europa tiene en interrogante angustioso sus destinos históricos.

NOTAS DE LA ALCALDIA

El homenaje a León y Castilla en Valladolid

El alcalde de esta ciudad ha recibido de su compañero de Valladolid la invitación para concurrir a la fiesta que en honor de León y Castilla se celebrará en dicha capital el día 27 del actual.

El señor Carretero ha contestado agradeciendo la referida invitación y prometiendo asistir a dicho festival con alguna representación típica de Segovia.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

El debut de un tenor

En el desaparecido teatro de los Jardines del Buen Retiro debutó un tenor italiano, ya de alguna edad y saliente abdomen, que le daba el aspecto de un burgués satisfecho de la vida.

A poco de aparecer en el escenario y atacar el primer calderón los espectadores le obsequiaron con una grita formidable. No por eso se ami-

lanó el artista, y atacó de nuevo el calderón, surgiendo nuevamente la unánime protesta del público.

Cesó de cantar el divo, y, encogiéndose de hombros, dijo con toda tranquilidad.

—¡Bah! ¡Mientras haiga salute...!

Objetos dorados

Para limpiar dorados mézclense tres partes de agua y una cuarta parte de amoníaco, y después con un pincel muy suave, pásese rápidamente sobre el objeto que se quiera limpiar, dejando que se seque. Si la limpieza está bien hecha, quita todas las impurezas del dorado.

Se puede emplear ese procedimiento para los marcos de los espejos y de los cuadros.

LAS LISTAS ELECTORALES

En Segovia se han producido 99 reclamaciones

Terminado el plazo para formular reclamaciones sobre inclusiones y exclusiones en las listas electorales, que ya han sido recogidas, se ha hecho el resumen de las inclusiones solicitadas que alcanzan a la cifra de 99 y que motivarán igual número de expedientes.

En fecha aún no señalada, aunque próxima, se reunirá la Junta municipal del Censo para informar esos expedientes. Cumplido este requisito pasarán a conocimiento de la Junta provincial del Censo, la cual podrá confirmar o desestimar el dictamen de la Municipal.

En el Ayuntamiento

SESION ORDINARIA DE LA COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

A las doce de la mañana de ayer celebró la Comisión municipal permanente la sesión ordinaria semanal, bajo la presidencia del alcalde, don José Carretero, y con asistencia de los tenientes de alcalde señores don Valentín Arranz, don Guillermo Gómez, don Pedro Parareda y don Andrés Minguez; del interventor de fondos, don Rogelio Urralde y del secretario de la Corporación, don Juan Adrián Velasco.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó al

ORDEN DEL DIA

Instancia de un inspector de carnes del Matadero

El que lo es interino del Matadero de esta ciudad, don Teodomiro Martín, dirige instancia relacionada con el desempeño de ese cargo por parte del que le desempeña en propiedad.

La Comisión acuerda desestimar dicha instancia.

El Congreso municipalista de Valencia

En virtud de invitación que dirige al Ayuntamiento el señor alcalde de Valencia, la Comisión resuelve autorizar a la Alcaldía-presidencia para que represente a esta Corporación en el Congreso municipalista que se va a celebrar en Valencia en el mes próximo.

Cesión de un terreno

Se resuelve que una petición que hace don Esteban García Llorente de un terreno colindante a una finca de su propiedad del barrio de San Marcos, informada favorablemente por el señor arquitecto municipal y la Comisión de propios, pase a la Jefatura de Obras públicas y después al pleno para su resolución.

Jubilación

La solicita el guarda de arbolado de este Municipio don Pedro Barrios Martínez, y la Comisión, previo el informe de la Intervención, acuerda concederle la de 985,50 pesetas anuales que reglamentariamente le corresponde.

Instancia sobre creación de una Banda municipal

Se resuelve que pase a la Comisión correspondiente una instancia formulada por don Enrique Pérez Torrecilla, sobre creación de una Banda municipal en esta ciudad.

Obras particulares

Don Modesto Santos Martín y don Gabriel de Lucas del Pozo solicitan autorización para realizar obras en fincas de su propiedad, sitas en el número 2 de la calle del Caño de la Canaleja y en el número 6 de la calle de San Vicente, y la Comisión acuerda, con arreglo a lo informado por el señor arquitecto municipal, conceder dichas autorizaciones.

El concurso de los terrenos de la ex iglesia de Santa Columba. Fue adjudicado definitivamente a don Félix Martín Maderuelo el curso para el usufructo de la parte

baja del solar resultante del derribo de la ex iglesia de Santa Columba en la suma de 12.600 pesetas, resolviéndose además que se dé al expediente la tramitación que proceda.

Subvención

Se acuerda conceder, con cargo al capítulo de Imprevistos, la cantidad de 100 pesetas para engrosar los productos de la becerra que se celebró a beneficio de los labradores de esta provincia damnificados en las pasadas tormentas, organizada por el comercio de esta ciudad.

Estado de fondos

Le presenta la Intervención con una existencia de 45.232,69 pesetas, y la Comisión queda enterada.

Se levantó la sesión a la una de la tarde.

Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza Interinidades

En el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día 15 del actual, aparece inserta la lista de aspirantes a interinidades de esta provincia y las normas por las cuales se haya de regir la provisión de plazas durante el presente curso escolar.

Al mismo «Boletín Oficial» se remite la relación de los maestros y maestras nombrados interinamente para las escuelas que a la fecha existen vacantes.

Creación de escuelas

En la «Gaceta» de 16 del actual aparecen creadas provisionalmente cinco plazas de sección para la nacional graduada de niños número 2, de esta capital.

Títulos profesionales

Para su entrega a los interesados se encuentran en esta oficina los siguientes títulos: de licenciado en Medicina y Cirugía, a favor de don Juan Gómez Hernangómez; de bachiller universitario, sección de Letras, a favor de don Juan José Armario; de bachiller elemental, a favor de don Pedro Bárcena González y de maestro de Primera Enseñanza, a favor de don Floriano García López.



Misa de privilegio

La misa de privilegio que mañana, viernes, 19, se celebrará a las diez, en la iglesia parroquial de San Millán, y todas las que se digan en la misma iglesia el sábado, 20, desde las siete a las doce, serán aplicadas en sufragio de la excelentísima señora

Doña Rafaela de Ochoa y Pérez de Haro

(Q. E. P. D.)

La familia,

Invita a sus amistades a estos piadosos actos.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE SEGOVIA

A partir del próximo día 20 y hasta el 30 del actual, de siete a ocho y media de la tarde, quedará abierta la matrícula de este Centro para el curso de 1930 a 1931, como en años anteriores; debiendo tenerse presente que las edades mínimas para poder optar a dicha matrícula, son las siguientes: ocho años para Música, diez para Aritmética, once para Geometría y Dibujo de figura y adorno y doce para el resto de las enseñanzas.

Lo que se anuncia al público por medio del presente para conocimiento de todos en general.

Segovia 17 de Septiembre de 1930. El presidente, RUFINO CANO DE RUEDA.—El secretario, ANGEL DEL BARRIO MARTÍN.

Instituto de Segunda Enseñanza de Segovia

Bachillerato Universitario. Según aviso recibido, el examen final del Bachillerato Universitario, Sección de Letras, para los alumnos procedentes de este Instituto, tendrá lugar el próximo lunes día 22 del actual.

Bachillerato Elemental. Los exámenes del Bachillerato Elemental en este Instituto tendrán lugar los días 23, 24, 25 y 26 del actual, dando principio a las nueve de la mañana.

CARTERA DE UN SOLITARIO

Las bellas maneras femeninas

Por ANTONIO ZOZAYA.

Una revista francesa inserta un artículo, en el cual su autor se lamenta de que la mujer moderna, que tantas conquistas viene realizando, pierda, poco a poco, algo que era su principal atractivo en la sociedad: las bellas maneras. «No encanta ya, dice, con aquella corrección, algo tímida de movimientos y de actitudes que era, sin duda, hija del candor, y se agita libremente, demasiado libremente, procurando imitar, no a sus antecesoras románticas, sino a los «struggle for lifeurs» violentos, para los cuales lo esencial no es la estética, sino el resultado que hay que alcanzar».

Spencer redivivo se felicitaría, ciertamente, de la desaparición de esas buenas maneras. Hace ya muchos años que, en la «Revista de Westminster», el filósofo inglés se pronunció contra la tiranía que, a su entender, ejercía la sociedad en la esfera a que aludía el autor de «El individuo contra el Estado» y abogó en pro del espíritu no conformista, que para él representaba la independencia del individuo contra la restrictiva opresión de los usos sociales. Si fuera cierto que la mujer ha perdido las buenas maneras, afirmación que nos permitimos negar, nos guardaríamos muy bien de imitar a Spencer y de felicitarlos por semejante desdicha. Como demostró ya cumplidamente el inolvidable maestro Giner, no es el libre albedrío la potencia que gobierna las maneras sociales; las de cada época son, como su arte y su economía, su política y su código penal, la expresión adecuada de su sentido, de su modo de representarse las varias relaciones en que se desenvuelve. Ninguna sociedad, como ningún individuo, viven en puro error, sin razón y a capricho, de tal suerte que «aun en el fondo de las mayores y más atroces muestras de barbarie («veroi gratia», la antropología, la esclavitud), se halla siempre un elemento ideal, una como vultumbre de razón, desfigurada y mal interpretada, sin duda, más por la cual pueden, al fin y al cabo, mantenerse preceptos, usos e instituciones que, tomados al pie de la letra, son abominaciones verdaderas».

Afortunadamente, las buenas maneras no solamente no se han perdido en la mujer moderna, sino que se han afinado extraordinariamente. Lo que ocurre es que quisieran algunos espíritus incapaces de pensar y vivir su tiempo, que las maneras de la mujer actual fuesen las mismas que eran cuando se tenía de ella un concepto depresivo y torpe, cuando se creía con Musset que el Creador había hecho a la mujer de un barro demasiado débil y quebradizo y cuando se quería que fuese una sierva del varón y que se limitase a reflejar sus opiniones y sus actos. Era entonces la mujer, o la muñeca de Ibsen o la esclava de Calderón y Lope. Cualquiera movimiento lícito en los hombres y disputado en ellos elegante y gallardo, se consideraba en la mujer lascivo o, por lo menos, incorrecto. Una señora de aquellas que asistían a las visitas y las recibían con las agujas de hacer calceta entre los dedos, se hubiera guardado muy bien de colocar una pierna sobre otra, porque en privado solía, acaso, hacerlo. Todavía se hubiera escandalizado más al ver a una doncella núbil entregada a los deportes fuera de los circos. En cambio, hay que reconocer que, en punto a higiene, a aseo, a sinceridad y a saber las mujeres modernas dan a sus predecesoras ciento y raya.

El concepto de las bellas maneras, como el de la belleza misma, cambia con el tiempo. Cuando las cosas pierden su significación y llegan a hacerse inútiles, desaparecen. Las buenas maneras (y vuelvo a citar al gran

Giner), no se refieren exclusivamente a nuestras relaciones sociales; no expresan una especie peculiar de actos, sino en la forma en que éstos se realizan. Así, hay buenas y malas maneras de hacer toda clase de cosas. No demuestra una mujer mejores o peores maneras por vestir la falda larga o corta, por cruzar una pierna sobre otra o no cruzarla, ni por encender un cigarrillo turco o sorber un polvo de rapé, sino por la «manera» como hace todo esto. Antes, como ahora, ha habido mujeres que lo hacían mal y otras que lo realizaban o lo realizan a las mil maravillas.

Puede parecer una mujer mucho más lasciva con falda hasta los zapatos, que otra ataviada a la moda actual, si en sus miradas, sus palabras y sus ademanes hay lascivia o moral baja. Y, por ley natural de progreso, por el desarrollo de la cultura, por su difusión y su amplitud, hay, y ello es lógico, muchas más mujeres de maneras selectas, mil veces más, que en los famosos días de Versalles, en que las damas de alta alcurnia comían con los dedos y muchas de ellas carecían de pañuelo para sonarse. Hace cien años el cincuenta por ciento de las señoras de la clase media española decían «haga», «volvamos en sí» y «desimulo». ¿Nuestras bisabuelas tenían a gala el no saber leer? ¿Por dónde aquellas respetables analfabetas podían lucir mejores maneras que las jóvenes que hoy dan lustre a nuestros liceos e institutos de enseñanza, a nuestros ateneos y a nuestras universidades y aun escuelas de ingeniería? Sus maneras son harito más inteligentes que lo fueron las de sus antepasadas y, por ende, más bellas.

Lo que hay en el fondo de estas críticas es un concepto, no por tradicional menos depresivo de la compañera del hombre. Se quisiera que, como lo hizo durante siglos, no se atreviera a levantar la frente en presencia de su amo y señor, que sus movimientos fueran fúidos, como los del esclavo, no desembarazados cuales los de los seres libres. Se la creyó útil sólo para procrear y, por ende, se la miró como un ser lascivo, lo mismo en Sakia Muni que en Tertuliano. Y la mujer se resignaba.

Sepamos bien que las maneras bellas son el bello modo de hacer las cosas y las mujeres las hacen más bellamente que las hicieron nunca. Ahora, si se quiere que las hembras sigan siendo esclavas, claro es que sus maneras actuales no son propias de siervos; se han emancipado; hay que resignarse y, sobre todo, hay que inclinarse ante el enaltecimiento de sus espíritus, que ya no son cual el de la estúpida «Nana», ni como el de la ninfomana «Madame Bovary», sino los de las triunfadoras en las cátedras, que saben que la dignidad se lleva en la conciencia y no en el borde de las vestiduras.

Los huérfanos del Magisterio

La Junta provincial de Protección a los Huérfanos del Magisterio celebrará sesión pública el día 23 del actual, a las doce y media, en la Escuela Normal de Maestras, de esta capital, con el objeto de hacer el escrutinio de los votos emitidos por las señoras maestras de la provincia, para designar las compañeras que han de desempeñar en ella el cargo de vocales.

PARA MANANA: «Ante la revuelta argentina», por Gabriel Alomar y «Tres siluetas», por Gonzalo España

J. ROMERO.-ODONTÓLOGO

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES	
	Pesetas
Extracciones sin dolor.....	8,00
Dientes de porcelana, desde.....	5,00
Coronas oro de libra, desde.....	30,00
Dentaduras sin caucho ni paladar. Ultimo adelanto científico	
Correcciones de Ortodoncia. Estomatología.	
Luz Ultravioleta. Electroterapia etcétera.	
Consulta diaria en Segovia: de diez a una y de tres a siete	
PIDAN HORA AL TELEFONO 46	
CERVANTES, 26, PRINCIPAL IZQUIERDA	
TALLERES Y LABORATORIOS PROPIOS	
:-: Consulta en Cantalejo, los viernes :-:	

Casa Sessé

Esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que por exceso de existencias en sus grandes almacenes de muebles y tapicería, liquidará parte de los mismos para dar cabida a la gran producción de sus renombrados talleres mecánicos.

Los precios que registrarán durante dicha liquidación en el presente mes y próximo Octubre, son verdaderamente extraordinarios por lo económicos.

Segovianos, aprovechése de esta única ocasión para amueblar vuestra casa con elegancia, solidez y economía, lema de esta casa.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Proyectos y presupuestos, gratis

Juan Bravo, 36 JUNTO A LA ZAPATERIA LOS CHICOS.

Frente a la estatua de Juan Bravo

FIESTAS EN LA PROVINCIA

EN CUELLAR

La romería de El Henar

Cuellar, 16.—Con bastante menos animación que en años precedentes, se celebró el pasado domingo, día 14 del actual, la típica romería de El Henar, en el santuario de su nombre, enclavado a una legua al Norte de esta villa de Cuellar.

Ya el día anterior se notaba la poca afluencia de gente forastera, que en otras ocasiones venía en grandes cantidades a presenciar la tradicional velada en la que tiene lugar la popularísima salve llamada de «Los Caldereros»; sin duda alguna han influido en gran parte a tal desanimación las horribles tormentas que tiempos atrás sufrieron la mayor parte de los pueblos de toda la región castellana, que no les dejó por tal circunstancia acudir a postrarse ante la milagrosa Imagen, en evitación acaso de gastos que necesariamente tendrían que hacer al salir las gentes de sus casas. También lo retrasadas que están las faenas agrícolas, han hecho que la afluencia a la romería sea mucho menor que en otras ocasiones.

El sábado, 13 del corriente, día de la ciudad velada, la animación era escásima, hasta el punto de que, podría decirse que la concurrencia, aparte de algunas personas de fuera, era casi en su totalidad de esta villa de Cuellar y de algunos, pocos pueblos, pues aquella animación que otras veces se veía por la extensa pradera que circunda el santuario, apenas si se notó, hasta el punto de pasar desapercibida. Las típicas hogueras alrededor de las cuales se formaban animadísimo bailes de guitarras, panderetas y otros artefactos musicales más o menos estridentes, fueron escasísimas, y lo mismo ocurría con los típicos pianillos de manubrio que también escasearon comparado con otros años en los que apenas se retiraba uno o dos metros de un baile, ya se topaba en seguida con otro, y así sucesivamente ocurría al que se disponía a recorrer toda la inmensa pradera de El Henar.

El domingo indicado de la romería, acudió por la mañana bastante cantidad de público que el día anterior, aunque puede calcularse en la cuarta parte menos que otros años. A las once de la mañana de este día celebró solemnemente la procesión de la milagrosa imagen de la Virgen de El Henar, a la que, como de costumbre, acudió numeroso público, estando bastante animada la clásica danza; a este acto religioso asistieron todas las autoridades civiles y militares de esta localidad y todos los padres Carmelitas del santuario, recorriendo la procesión el itinerario de costumbre.

El reverendo Padre Alberto Marco, carmelita de este santuario, pronunció una excelente oración sagrada, en la que con su acostumbrada y magnífica oratoria, cantó magistralmente las glorias de María Santísima del Henar, por lo que fué muy felicitado.

Los típicos puestos de baratijas, avellanas y otros objetos abundaron de manera extraordinaria, suponiendo no hayan hecho tan bonito negocio como en otras ocasiones cuando a la romería acudió la gente en más considerable cantidad. En la tarde de este día, aparte de algún pianillo de manubrio y de la típica dulzaina, alegró un tanto la romería la banda de música de esta villa, que tocó algunas piezas bailables y en cuyo concierto se divirtió la gente joven.

A las seis de la tarde se inició el desfile de la gente a sus domicilios, sin tener que lamentar incidente desagradable digno de mencionarse, aparte de algunos «merluzos» regulares que pescaron algunos de los que siempre tienen buen humor para lograrlos.

Viajeros

Entre los varios viajeros que vimos en la citada romería, tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo el notable publicista y eximio escritor don Angel Dotor, que vino acompañado de su distinguida familia.

Amonestaciones

El domingo pasado se leyeron en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, de esta población, las primeras amonestaciones de nuestro buen amigo don Victoriano Maganto, competente director de esta sucursal del Banco Español de Crédito, con la bella señorita Juanita Fraile, hija de nuestro también buen amigo el acreditado fabricante de harinas don Modesto.

El mercado semanal

El celebrado el jueves último se vio ya bastante animado de gente forastera, aunque no tanto seguramente como los próximos que, al terminar ya las faenas agrícolas, suelen ser de una animación extraordinaria.

Corceles.

EN RIAZA

Las fiestas de Nuestra Señora de Montanara

Riaza, 16.—El domingo, aunque amaneció el día lluvioso y destemplado se celebró, con gran afluencia de devotos, en la ermita de Montanara, la tradicional romería en honor de la milagrosa Imagen que allí se venera. En la misa solemne ocupó la sagrada cátedra el culto y virtuoso párroco de esta villa, don Benito Gil, quien una vez más puso de manifiesto sus dotes de orador, de profundo pensamiento y de fácil palabra, llegando a conmovir al auditorio en sentidos y brillantísimos párrafos de su hermoso discurso.

Como a media mañana despejara el cielo, fueron numerosas las personas que se decidieron al fin a no perderlo todo, aumentando de este modo el número de personas que acudieron a la procesión y demás actos celebrados por la tarde.

La banda municipal, que con tanto acierto dirige su profesor don Pablo del Pozo, amenizó la fiesta, tocando durante la procesión escogidas marchas, y después, por la tarde, se celebró en la hermosa pradera un animadísimo baile que duró hasta el anochecer.

La gente, en animada caravana, regresó del santuario satisfecha de la fiesta, empezando desde ese momento en la plaza de la Constitución la animación extraordinaria que durante estos tres días la han hecho casi insuficiente para contener las innumerables parejas de bailarines que el amor, la galantería, la música y la dulzaina ponían en movimiento.

Los toros

Con un lleno completo se celebraron las dos corridas de toros anunciadas para el lunes y martes.

Los tres toros lidiados el lunes, el primero y segundo, negro veleta y el tercero, berrendo en negro, fueron tres hermosísimos ejemplares. No hubo faenas con la capa que merezcan párrafo aparte, aunque los chicos cumplieron bien, pero sí excelentes pares de banderillas de «Bonarillo», «Loquillo» y «Vaquerito».

«Torquito» brinda su primero al Ayuntamiento y despacha con un pinchazo, una media y descabello. Es aplaudido. El segundo se le ofrece al doctor Tapia. El brindis es aplaudido por toda la plaza que vitorea al doctor largo rato, respondiendo éste puesto de pie, en su tendido y con el sombrero en la mano.

«Torquito» se siente animado y hace faenas bonitas y valientes, despachándolo de una estocada entera.

El tercero lo recibe la plaza, que le aplaude y queda regular con el estoque.

Los bichos del martes acreditan también la ganadería. El primero, cárdeno salpicado; segundo, berrendo en negro, y tercero, negro zaino, mogón del lado izquierdo, dan que hacer a la cuadrilla.

Los banderilleros «Bonarillo», «Loquillo» y «Vaquerito», plantan un par cada uno colosal y la plaza se les echa encima.

«Torquito III» no está muy afortunado y divide las opiniones de la plaza, pero cumple despachando al primero de dos medias, al segundo de un pinchazo, una delantera y descabello y al tercero, después de un aviso, agarra una entera que basta.

CORRESPONSAL

EN CARBONERO EL MAYOR

Fiestas de la Virgen del Bustar

La víspera, por la noche, se inició la fiesta con disparo de cohetes y velada en la plaza de la Constitución con la clásica dulzaina del país.

El día 14, función religiosa y baile en las inmediaciones de la ermita del Bustar. Por la tarde, romería en honor a la excelsa Patrona en su santuario, a la que asistió numeroso público. Por la noche, velada en la Plaza y salones públicos y de sociedad con bastante animación.

Durante las primeras horas de la mañana del día 15 del actual y con un sol espléndido, se procedió al encierro de las reses, recorriendo las inmediaciones de la localidad, hasta las nueve que se logró encherquiarlas a duras penas, debido al entusiasmo que reinaba en la juventud, pues hacía cinco años que no disfrutaban de este viril espectáculo.

A las nueve solemne misa de ánimas con sermón a cargo del virtuoso cura párroco de esta localidad don Leandro Lorenzo. Después de misa, en la plaza de la Constitución, baile público, animadísimo, donde la brillante banda de música de Coca interpretó una selección de su escogido y grande repertorio, siendo aplaudido su director don José González.

Corrida de novillos

A las tres y media de la tarde se dió principio a la corrida de novillos toros, reinando un orden extraordinario. La plaza se hallaba completa-

mente llena con el elemento forastero y los indígenas. En el anillo se bailaba la típica jota del país cuando el alcalde presidente hizo la señal y se dió el aviso de que iba a comenzar la corrida. Sale el primer bicho, jabonero, con 21 arrobas, y siembra su correspondiente miedo. Le recoge «Castrelo» y hace faenas con la capa bastante elegantes. Después coloca un par de banderillas al quibro, que se aplaude. Los peones banderillean bien, «Castrelo» hace una valiente faena de muleta y la adorna llegando con la mano a los pitones. Entrando bien, coloca un pinchazo en su sitio y acaba con su enemigo de una buena estocada. (El público aplaude entusiasmado.)

Segundo. También jabonero y de bastante respeto. «Pepe-Hillo» se encarga de él haciendo faenas preciosas con la capa. Coloca un soberbio par de banderillas, que se aplaude. Con la muleta «firmó» varios pases naturales y de pecho. Hizo un quite oportuno su compañero «Castrelo», y muy valiente y enérgico, recoge al bicho y marca un pinchazo; otro bueno y descabello al primer intento. (Palmas y concesión de oreja.)

Tercer bicho, negro, aconejado, limpio de pitones y bien cortado. Castrelo le recoge toreándole por chicuelinas. Le veroniquea y hace una faena cumbre. Con la muleta

también se luce con pases de rodillas y de pecho. Logra una estocada con todo estilo, y al segundo intento de descabello termina con él. (Muchas palmas.) En el arrastre el bicho fué ovacionado.

Cuarto. Negro y bien plantado. «Pepe-Hillo» se luce y en su primer pinchazo termina con él.

En el becerro la juventud se divirtió a sus anchas.

Después de la corrida, el acostumbrado baile de rueda en la plaza de Abastos, alternando la banda con la clásica dulzaina del país, donde no se podía dar paso por el mucho público que se concentró. Los salones estaban también animadísimos.

La velada empezó a las diez de la noche. La Plaza se hallaba perfectamente iluminada y la juventud jaranera y con gana de broma, bailó todo cuanto quiso a los acordes de la excelente banda de Coca y clásica dulzaina, alternando en los salones públicos y de sociedad.

Al día siguiente baile por la mañana, tarde y noche, luciendo las muchachas sus hermosos tipos con trajes elegantes, observándose la presencia de hermosas invitadas.

CORRESPONSAL

Jabón Zotal

Para cutis delicado

MANIFESTACIONES DEL GENERAL BERENGUER

Le preocupa la actitud que adoptarán los periódicos con el régimen de libertad y estará el Gobierno alerta para impedir alteraciones de orden público en Barcelona

Ayer, a las siete en punto de la tarde, llegó a Madrid, en automóvil, el presidente del Consejo, acompañado de su ayudante, teniente coronel señor Sánchez Delgado.

Varios periodistas le aguardaban en el ministerio de Ejército. El general Berenguer conversó con ellos afablemente.

«Presidirá usted mañana el Consejo.»

«Mañana, no—contestó el presidente—. Prefiero reunirme con mis compañeros de Gobierno el viernes o el sábado.

«¿Para deliberar sobre la huelga de Barcelona?»

«Me preocupa más la actitud que adopten los periódicos una vez en régimen de libertad. Pulsaremos el ambiente y examinaremos la situación con detenimiento. En cuanto a lo de Barcelona, si las peticiones de los obreros son justas se atenderán, y si no, estaremos alertas para impedir a todo trance cualquier alteración de orden público, como es nuestro deber primordial, que no desatendemos por ningún motivo. En huelgas que no respondan a una reivindicación económica o social, todo Gobierno debe saber cuál es su camino.

El presidente se despidió de los informadores, diciéndoles que probablemente le visitarían algunos ministros durante la noche.

Reunión en el ministerio de Ejército

El general Berenguer se reunió con sus compañeros de Gobierno en su despacho oficial, prolongándose la reunión hasta las nueve y media de la noche.

A las diez abandonó el presidente del Consejo su despacho, después de conferenciar con el gobernador civil y el subsecretario de la Presidencia.

Ante los periodistas dijo lo siguiente:

La provisión de plazas de médicos titulares

La Dirección General de Sanidad estudia actualmente el sistema que ha de seguirse para la provisión de plazas de médicos titulares, y antes de Diciembre se publicará una Real orden sobre esta materia.

El doctor Palanca tiene el propósito de establecer oposiciones, concursos de méritos y concursos de antigüedad, las primeras para los Ayuntamientos importantes, y los otros dos sistemas para los partidos rurales.

Los nombramientos serán apartados de toda influencia política, y en lo sucesivo los médicos no podrán ser separados por los Ayuntamientos, sino por las autoridades sanitarias, siempre previa formación de expediente.

Espera que tenga gran importancia para la clase sanitaria la máxima inauguración de la Escuela Nacional de Sanidad, que dirigirá el doctor Pittaluga, en la que se darán curso de ampliación para los médicos inspectores municipales de Sanidad.

Colegio de Segunda Enseñanza

NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO (CUELLAR)

Este acreditado Centro de enseñanza abre el plazo de matrícula durante todo este mes de Septiembre para alumnos de BACHILLERATO, MAGISTERIO Y COMERCIO

PIDANSE DETALLES Y REGLAMENTOS AL DIRECTOR

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Las huelgas de Barcelona y Granada continúan en el mismo estado

Suspensión de «Solidaridad Obrera». La Redacción, de la Rodación, de la Rodación

Barcelona, 18.—Noticias particulares confirman que los obreros poseen comunicaciones cifradas entre el ministro de la Gobernación y el gobernador.

Por su actitud de estos días y no enviar anoches galeradas a la Censura, el gobernador ha impuesto a «Solidaridad Obrera» mil pesetas de multa, y ha suspendido el periódico por tiempo indefinido.

El gobernador civil conferenció ayer por teléfono con el presidente del Consejo, al cual le dió cuenta del estado de la huelga. El jefe del Gobierno le comunicó que anoche salía para Madrid.

El gobernador, al hablar con los periodistas, se refirió al estado de la huelga, que dijo continuaba igual. No ha habido ningún cambio. Dijo que no quería hablar más del asunto, pero ya se verá el alcance, los antecedentes y las trascendencias de este movimiento.

Ayer tarde, a las cinco y media, se personó en la redacción de «Solidaridad Obrera», sita en la calle Nueva de San Francisco, la Policía, y procedió a la detención del director Juan Peiro, y los redactores señores Clará, Carbo, Pons y Massoni, todos significados sindicalistas. Además, se detuvieron a ocho o diez personas más que estaban conversando en el salón. Se dejó en libertad a uno de ellos, impresor, que pudo justificar que estaba allí accidentalmente. La detención se realizó sin incidente, aunque dió lugar a una viva discusión y protesta de los detenidos. El individuo que fué puesto en libertad, marchó al Sindicato único, de la calle Guardia, y dió la noticia. Más de 200 obreros que se hallaban en el local, comentando los incidentes de la huelga, acudieron presurosos, divididos en diversos grupos, a la calle Nueva de San Francisco, pero cuando llegaron el local estaba cerrado. Los detenidos fueron llevados a la cárcel en calidad de detenidos gubernativos. Algunos miembros de la Junta directiva de la construcción, que se encontraban en la calle Guardia, salieron presurosamente; apenas tuvieron la noticia y se citaron previamente en un paraje apartado de la ciudad, donde cambiaron impresiones. Parece que diariamente cambiarán el sitio de la reunión a fin de evitar ser detenidos. Han quedado nombrados varios subcomités que se irán sustituyendo en el caso de que haya detenciones, a fin de que la huelga no se quede sin directores.

Concentración de Guardia civil

El gobernador civil, al hablar con los periodistas, dijo que en lo sucesivo, todo detenido por coacciones, irá a la cárcel en calidad de detenido gubernativo. Su impresión de la huelga es que ayer se hallaba igual que hoy y que tampoco ha de variar mucho. En vista de las circunstancias, el general Despujols ha hecho público que ha concentrado en Barcelona 150 guardias civiles más que de ordinario para prevenir cualquiera alteración. Se le preguntó si sabía algo de lo ocurrido en Moncada, donde, según parece, ha habido disparos y heridos a consecuencia de las coacciones. El gobernador dijo que no tenía ninguna noticia, pero afirmó que creía no era cierta la información. El gobernador confía en que no tardará la terminación de la huelga. El Gobierno le dará amplias facultades para ello. Desea que la fórmula que se le proponga—él no ha de buscarla—sea una cosa en que no haya vencedores ni vencidos.

¿Están acuarteladas las tropas? Barcelona, 18.—Ayer fué comunicada la orden de paro a los obreros del ramo de la madera, que la cumplimentarán hoy. Mañana irán los metalúrgicos al paro, y los de Artes gráficas, parte de cuyos obreros estaban ya en huelga por el conflicto planteado por los Sindicatos libres, irán mañana. Por ahora, no abarcará todavía a los periódicos.

En algunas calles, los vecinos han comenzado a depositar las basuras en vista de que no hay servicio.

A las once de la noche un grupo de obreros basureros visitó al alcalde para decirle que ellos no secundarán el paro y que están dispuestos a trabajar siempre que se les ampare.

En los cuarteles se ha observado mayor movimiento que de costumbre. En Intendencia, por ejemplo, se ha pasado lista con mayor rigor. Se han restringido los permisos de pase de los soldados. Existe la impresión, que no se ha podido comprobar, de que las tropas están acuarteladas. En algunos cuarteles se ha preguntado a los soldados sus aptitudes con respecto a la conducción de tranvías, autobuses, etc.

El depósito de aguas de Moncada, que surte a Barcelona, así como el

acueducto, se halla custodiado por la Guardia civil.

Esta noche se halla reunido el Sindicato Unico de transportes para ir al paro.

Mañana, en vista de la gravedad de las circunstancias, celebrará una reunión todos los delegados de Sindicatos libres.

Entre los detenidos de hoy figuran cuatro huelguistas por coacciones a varios obreros que iban en un carro de limpiezas por la calle de Bruch, esquina a Caspe.

En una huelga que hace varios meses estaba planteada en Santa Loma de Gramanet y en donde los huelguistas se presentaban a trabajar, se presentó esta mañana un grupo de 50, que en actitud violenta exigieron a sus dos compañeros que abandonaran el trabajo. La Policía tuvo que intervenir y fueron detendidas cuatro mujeres, una de las cuales fué puesta en libertad por estar mantando a un hijo.

LA HUELGA EN GRANADA

3.500 huelguistas. El movimiento tiene una trama comunista

Granada, 18.—Ayer tarde, el gobernador civil le siguió la nota:

«La huelga se desarrolla sin incidentes. Aunque se han efectuado algunas detenciones, hoy han estado al trabajo más obreros que días anteriores, consiguiendo que los tranvías trabajen todos, con lo que el servicio ha quedado perfectamente restablecido. Los obreros después de los varios días de huelga han acordado volver el mayor número al trabajo.»

Continúa igual la huelga del ramo de la construcción. Grupos de huelguistas han recorrido las obras y talleres, realizando coacciones que abandonasen el trabajo. La Policía sorprendió en el sitio conocido por el Triunfo a un grupo que intentaba coacciones, dispersándolo. Los huelguistas se dispersaron en distintas direcciones. En la Cuesta de Granada ayres, e Infantes y calles de Antequera y Santa Catalina, los huelguistas rompieron a pedradas todos los faroles de la vía pública. En la plaza, de Ramírez, otro grupo de obreros, coaccionó a los obreros municipales para que abandonasen el trabajo. Fuerzas de Seguridad intervinieron e hicieron huir a los revoltosos. Las obras de pavimentación que se realizan por contrata hoy han estado al trabajo 58 obreros más.

Los directores de la huelga no rían ayer obligar a parar a los tranvías, pero éstos se negaron y tarde y hoy las imprentas están todas trabajando constantemente por fuerzas de Seguridad.

Los directivos del Sindicato de hecho público que la huelga obedece a un movimiento de protesta y las detenciones efectuadas el día del actual en la reunión celebrada en la Casa del Pueblo para tratar de pedir algunas mejoras, reunión en la que tenían permiso de la autoridad gubernativa.

Integran el movimiento los metalúrgicos y albañiles, amenazan con que si no se pone libertad a los detenidos, irán a huelga los demás Sindicatos. Alguien que no mejorará el conflicto se libera a los detenidos. En consecuencia, se reintegrarán al trabajo.

La Federación local de Sindicatos dice por su parte que la autoridad gubernativa autorizó la reunión en la Casa del Pueblo, y que después de esto ordenó la detención del presidente de la Federación local y otros directivos, lo cual fué causa del conflicto.

Ha sido detenido Emilio Martínez, natural de Villena (Alicante), que llegó hace cuatro días a Barcelona, y fué mandado al grupo de Seguridad hasta las afueras de la ciudad, siendo detenidos varios sujetos pero él logró huir. Se le han hallado encima documentos interesantes, comprometedores, que evidencian que el movimiento tiene una trama comunista. Ha pasado a las cárceles.

Los huelguistas hacen frente a la fuerza pública. Doce comunistas. Ocho detenciones. Huelga de un petardo con la meta encendida

Granada, 18.—Ayer tarde, a las tres y media, se reunieron en los cuarteles de la Alhambra numerosos huelguistas, que fueron disueltos por la Guardia civil. Los huelguistas se siguieron reuniendo de nuevo en el cuartel de San Juan, a las once años, pero se les necesitaba para el día siguiente.

Para la construcción de un edificio de viviendas, se necesitaba para el día siguiente. Los huelguistas se reunieron en el cuartel de San Juan, a las once años, pero se les necesitaba para el día siguiente.

Los huelguistas se reunieron en el cuartel de San Juan, a las once años, pero se les necesitaba para el día siguiente.

Los huelguistas se reunieron en el cuartel de San Juan, a las once años, pero se les necesitaba para el día siguiente.

Los huelguistas se reunieron en el cuartel de San Juan, a las once años, pero se les necesitaba para el día siguiente.

Los huelguistas se reunieron en el cuartel de San Juan, a las once años, pero se les necesitaba para el día siguiente.

TEATRO JUAN BRAVO

Hoy, despedida de la compañía lírica del TEATRO CALDERON, DE MADRID

A LAS SIETE EN PUNTO DE LA TARDE

LA MESONERA DE TORDESILLAS

A LAS DIEZ Y TRES CUARTOS DE LA NOCHE

LA MARCHENERA

Un disparo. Una piedra rompió el aparato de una zapatería. Los guardias dieron dos cargas, considerando dispersar a los revoltosos. Se realizaron ocho detenciones. Se realizaron doce contusos y además dos guardias de Seguridad llamados Enrique González Ibáñez y José López Hernández, el primero una contusión por pedrada en el pecho, y el segundo en la pierna derecha. Los detenidos pasaron a la cárcel.

En unas obras que se realizan en el convento del Servicio Doméstico, Policía encontró esta tarde un pedo con la mecha encendida. Se llevó a la Comisaría, donde fué llevado el explosivo.

Los huelguistas coaccionaron a los obreros municipales que trabajaban tarde en las obras de la Plaza de los Naranjos, logrando que cesasen en sus tareas.

Se solucionará hoy el conflicto? La última hora de la tarde llegaron un acuerdo el gobernador y los huelguistas para resolver el conflicto. Aquel prometió que en cuanto reintegren al trabajo todos los obreros concederá libertad a los que levantará la clausura de la Casa del Pueblo y hará cumplir a los pagados albaniles las bases de trabajo acordadas anteriormente. En vista de esto, los obreros del ramo de la construcción se muestran dispuestos a abandonar mañana el trabajo, dando lugar por terminada la huelga.

Se intenta llevar la huelga a otras doce poblaciones

Granada, 18.—Emilio Menor, de Granada ayer mañana, ha declarado de Antequera los elementos extremistas tienen preparadas huelgas, además de la de las localidades de Granada, en Córdoba, en la plaza, Rentería, Sagunto, San Fernando, Alcoy, Valencia, Elda, Balmuccia, Málaga, Sevilla y Oviedo, el trabajo no protesta contra la dictadura general Berenguer.

Ayer tarde se realizaron más colaciones. El número de huelguistas asciende a 3.500.

Se planteará hoy la huelga general en San Sebastián?

San Sebastián, 18.—Se rumorea que sin confirmación, que hoy se planteará aquí la huelga general. Ha resultado la huelga de bovineros de Tolosa.

Lo que dice el vizconde de Eza

La mayoría parlamentaria monárquica debe salir—dice—un instrumento de Gobierno de concentración liberal y conservadora, presidido por Berenguer

El colaborador de «ABC» ha estado en Soria una entrevista con el vizconde de Eza, entablándose el siguiente diálogo:

—¿Cree usted en las elecciones? —Creo que el Gobierno las hará mucho más, porque las considero indispensables, ya que en la situación que en España hemos llegado no puede vivir sin Parlamento.

—¿Vendrá éste grandes defectos, por ejemplo de hombres se compone; pero, en todo, estimo absolutamente preciso su inmediato funcionamiento.

—¿Y la mayoría? —Monárquica, no lo dude... De este año—saldrá el instrumento de Gobierno que debe ser, a juicio de concentración; esto es, formado con elementos liberales y conservadores, ambos de la zona templada, pues estimo que no están los tiempos para radicalismos, y he nombrado a Alba y a Cambó. Una vez constituido el Congreso, y pasado el momento, inevitable por las trazas, de las acres censuras, las actitudes, a ocuparse del problema de los cambios, que es, en opinión, lo más interesante para España, y a legalizar la situación económica, confeccionando un presupuesto verdad sin pérdida de momento.

—¿Después... a gobernar, cerrando el Parlamento, porque las Cortes abiertas, y cuenta que el ministro afirma un parlamentario con respecto a lo que pabo una obra ejecutiva.

—El Parlamento, abierto, sí, todos los años, pero nada más que el tiempo necesario.

—¿Y quién estima usted que ha de presidir ese Gobierno de concentración de fuerzas monárquicas? —Para mí no ofrece duda: ¡El general Berenguer! ¿Quién, si no, podría si aquél se negara?

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1,30 TARDE

El ministro de Gracia y Justicia y el levantamiento de la censura

Madrid.—Esta mañana celebraron una entrevista en el ministerio de Fomento, el señor Matos y el ministro de Gracia y Justicia.

Los periodistas interrogaron al señor Estrada, al salir del Ministerio, acerca de lo tratado en la conferencia, contestando que no había tenido interés. Sólo—añadió—asuntos de carreteras de Málaga.

Después el ministro se refirió a la supresión de la censura y dijo:

—He encontrado a la Prensa prudentísima. Yo, que soy amante verdadero de la Prensa, la creo merecedora de todas las libertades. Incluso los periódicos de izquierdas se producen con gran sensatez. De continuar así, será bien para todos.

La Familia Real a San Juan de Luz

San Sebastián.—A las diez de esta mañana, ocupando varios automóviles, ha salido la Familia Real con dirección a San Juan de Luz, para asistir a las regatas que se celebrarán en aquella población esta tarde.

El estado del general Weyler es grave

Barcelona.—Hoy fundado en este puerto el trasatlántico «Jaime I», procedente de Palma de Mallorca, a cuyo bordo ha llegado el general

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4'30 TARDE

Los conflictos sociales. Hay buenas impresiones de la huelga de Barcelona. El conflicto de Granada tiende a solucionarse

En Gobernación

El general Marzo recibió la visita del duque de Pastrana, que le habló de varios asuntos de interés local de Valdepeñas.

También recibió la visita del alcalde de Cádiz.

Los periodistas no pudieron saludar al ministro de la Gobernación, por haber marchado éste al ministerio de Ejército para conferenciar con el general Berenguer.

Ministerio de Instrucción pública

El señor Tormo manifestó a los periodistas que en cuanto recibió la dimisión del rector de la Universidad de Barcelona, se apresuró a escribirle, rogándole la retirara, por estar el Gobierno muy satisfecho de sus servicios.

Dijo también que había dictado una Real orden autorizando a los Patronatos Universitarios para que designen un alumno que tome parte activa en el acto de la apertura de curso.

Los periodistas preguntaron al ministro si en el Consejo último se había hablado de los acuerdos que se asegura ha tomado la F. U. E. relacionados con la asistencia a las clases y otras actitudes.

El ministro contestó que nada sabía de esa cuestión.

En Gracia y Justicia

Visitaron al señor Estrada el catedrático de la Universidad de Granada señor Rodríguez Aguilár, el presidente de la Audiencia de Huesca y el ex ministro señor Armiñán.

Cambios de moneda extranjera

Hoy se cotizaron en la Bolsa las monedas extranjeras a los siguientes cambios:

Francos, 36,80.
Libras, 45,55.
Dólares, 9,37.

Conferencian con el presidente varios ministros

En el ministerio de Ejército conferenciaron con el general Berenguer los ministros de Marina, Gracia y Justicia y Gobernación.

Al salir el general Marzo le preguntaron los periodistas si había alguna nueva noticia de Barcelona, contestando el ministro que las noticias de la huelga eran muy optimistas y que se esperaba una rápida solución.

Negó que el paro se haya extendido a otros oficios.

Hablando de los rumores de huelga general en San Sebastián los desmintió, diciendo que le sorprendía que una vez levantada la censura circularan aún esos infundios.

La huelga de Barcelona

Barcelona.—Sigue en el mismo estado el conflicto obrero del ramo de construcción.

Esta mañana salieron todos los carros de la limpieza, pero no los obreros de este ramo.

El gobernador dijo a los periodistas que la multa de 1.000 pesetas impuesta al periódico «Solidaridad Obrera» ha sido por insistir en la publicación de artículos tachados por la censura.

A mediodía fueron libertados siete

Weyler, acompañado de su hijo don Fernando.

Don Valeriano Weyler continúa a bordo y no ha abandonado el lecho hasta media mañana. El infante don Carlos estuvo en el «Jaime I» para saludar al ilustre general.

Se sabe que el estado del general Weyler es grave, pues a pesar de que el corazón y el estómago funcionan bien, las fuerzas se le agotan. No puede sostenerse en pie y para trasladarse de uno a otro sitio necesita ayuda.

Por consejo del médico que le asiste, esta noche será trasladado a Madrid en el expreso con todas precauciones.

Parece que hace unos días, en su finca de San Roca, sufrió una caída por desvanecimiento, del que no se ha dado cuenta todavía.

800 Ayuntamientos contra el impuesto del 20 por 100 de propios

Burgos.—Esta mañana se ha celebrado una Asamblea en Salas de los Infantes, con asistencia de numerosos representantes de pueblos de esta provincia y limítrofes y acordaron elevar un telegrama al jefe del Gobierno en nombre de 800 Ayuntamientos, protestando energicamente contra los apremios del 20 por 100 sobre propios. Los ánimos se mostraron bastante excitados.

Los conflictos sociales. Hay buenas impresiones de la huelga de Barcelona. El conflicto de Granada tiende a solucionarse

te detenidos, ingresando en la cárcel ocho huelguistas por ejercer coacción en el barrio de Sagrada.

El alcalde y el gobernador celebraron esta mañana una conferencia, en la que trataron de la marcha de la huelga.

El conde de Güell manifestó a los periodistas que mañana seguramente quedará normalizado el servicio de limpiezas. Respecto a la huelga del ramo de construcción, el alcalde tiene las mejores impresiones y espera que en muy breve plazo el conflicto ha de quedar resuelto.

Esta mañana acudieron al trabajo bastantes obreros de obras particulares.

La impresión dominante es optimista, pues se sabe que la Sociedad patronal no acogerá más las conclusiones últimamente acordadas por los huelguistas, que les serán presentadas hoy.

El conflicto de Granada

Granada.—La población presenta aspecto normal, habiendo reanudado el trabajo todos los obreros, excepto los albañiles.

El viaje del príncipe de Asturias

Oviedo.—Esta mañana llegó en automóvil el príncipe de Asturias, tributándosele un entusiasta recibimiento.

Después de comer saldrá para Gijón, regresando a primera hora de la noche para asistir a una función de gala en el teatro Calderón.

MENCHETA.

SEGOVIA METEOROLOGICA

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 678'6
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura máxima..... 27'2

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 679'9
Dirección del viento..... Sur.
Temperatura mínima (protegido). 10'0
Pronóstico del tiempo, despejado.

Tejas

de canal y ladrillo macizo, se venden en el «Mecho», Otero de Herreros; pedidos de un vagón en adelante. Dirigirse a Agustín Sanz, en Puentepeayo.

Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las afectan:

Don Francisco de la Villa, cirugía general, los lunes y viernes, de doce a una.

Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial, matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de nueve a once de la mañana

J. H. DE NICOLAS

MEDICO OCULISTA
Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid.

CONSULTA DE ONCE A DOS
Calle de Cervantes, número 38

BANCO CASTELLANO

VALLADOLID

Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia

FUNDADO EN 1900

CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DISEMBOLSADO
Fondo de reserva el 31 de Diciembre de 1929: 3.900.000 pesetas

Descuentos. Negociaciones. Cuentas corrientes con interés a la vista y a plazos. Préstamos. Créditos. Compra-venta de valores. Depósitos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de crédito y toda clase de operaciones bancarias—

CAJA DE AHORROS

Interés 8 1/2 por 100 anual. Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se hacen en el acto de su reclamación
Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
SUCURSAL DE SEGOVIA

JUAN BRAVO, NÚM. 2 Edificio de su propiedad

La música en los paseos Se vende

Hoy, de ocho a diez de la noche, la banda de música La Popular interpretará en la plaza Mayor el siguiente programa:

- 1.º Montañésuca, pasodoble.—Ibarra.
- 2.º La rosa del azafrán, ronda de las espigadoras.—Guerrero.
- 3.º Carnaval parisién, polca.—Popy.
- 4.º ¡Por si las moscas!, mazurca.—Alonso.
- 5.º Mís chulo que un 7, schottis.—Alvarez Cantos.
- 6.º Klíma, fox-trot.—Wirt Bruke.
- 7.º El mejor amigo, pasodoble.—N.

SUELTOS

Centro Segoviano de Madrid
En la Secretaría de esta Sociedad, Carrera de San Jerónimo, número 15, de siete a nueve de la noche, está abierta la matrícula del curso de enseñanza 1930-31 para sus socios e hijos.

CALLOS

No sufra usted de callos, juanetes, ojos de gallo y verrugas. Use usted el patentado UNGUENTO MAGICO, y en tres días se verá usted libre de estas dolencias que le atormentan.

No admita usted más callicida que el UNGUENTO MAGICO.
Farmacias y droguerías. 1,00 pesetas.
Por correo, 2 id. FARMACIA PUERTO, Plaza de San Ildefonso, 5, MADRID.

Donativo

Por un caballero han sido entregadas en la Administración del periódico, con destino al Comedor de Caridad, cinco pesetas.

ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS	Precio Medio Kilog.
Merluza	2,00
Jongoco	1,75
Bisugos	1,00
Idem pequeños	0,80
Pescadilla grande	1,10
Idem terciada	1,00
Lenguadinas	1,25
Lenguados	3,50
Sardinas	1,00
Calamares	1,75
Bonito	1,50
Tencas	2,00
Mero	2,00

En la pescadería de JUAN JOSÉ, la mejor en su clase en Segovia

Teléfono número 96

VINO DE DEPTONA ORTEGA

Se traspasa, por no poder atender su dueño, Luciano Otero, la de la calle de Gascos, número 1.

Se vende un novillo de buena raza, para semental. Para tratar, con Casimira Contreras, en Losana de Pirón.

Vendo moto, toda prueba. Razón, Puente Muerte y Vida, 1, Segovia.

Vendo dos vacas de leche, recién paridas del segundo y tercer parto, buena producción. Para tratar, con Ramiro Moreno, en Sangarola.

Pastos Durante el otoño se arriendan para ganado lanar los pastos de la Mata del Fraile, término de Collado Hermoso. Para tratar, en dicha finca y San Clemente, 7, principal.

Próxima reapertura del acreditadísimo baile "Dancynq Solera,"

«Dancynq Solera» siempre muy alerta, en breve, nuevamente, abrirá sus puertas; abrirá sus puertas con gran reforma, para agradecer al público, esta es su norma; hermoso decorado, concurso de bailes

con su nuevo piano y música de aire; acudid animosos a recrearos al local estupendo que está encendido; quedaréis satisfechos y agradecidos, alegres y encantados de haber nacido.

Máquinas de escribir

Urania, Piccola, Perqueo, Juventa y Bing y de todas marcas desde 100 pesetas. Gintas, papel carbón, etc.

FONOGRAFOS Y DISCOS

marca PARLOPHON

Los mejores y más sonoros. Agujas-álbum-cepillos económicos

Representante exclusivo para Segovia y su provincia

E. TAMAYO, Cervantes, 30, pral., teléfono 43

CRONICA FINANCIERA

EL PROBLEMA DE LOS CAMBIOS

La estabilización equivaldría a reducir el capital nacional en más de cincuenta mil millones de pesetas

Toda la expectación y comentarios de la semana gira en torno de la organización e inauguración del nuevo Centro de Contratación de divisas extranjeras instalado en la Central del Banco de España, en co-participación por terceras partes con el Banco Exterior y el Tesoro, habiendo sido el colofón de todo ello la nota del Consejo de ministros en la que el ministro de Hacienda anuncia sin ambages, por primera vez con tanta precisión y claridad, que tras un período indeterminado de estabilización de hecho se irá a la estabilización legal del cambio de la peseta, o sea, dicho en buen romance, a la modificación del sistema monetario y a la alteración legal del valor de la moneda, con los inherentes cortes de cuentas, reajustes y revaluaciones de todas las fortunas privadas, rentas y salarios.

Conviene advertir—ya que en fuerza de usar los vocablos se desnaturaliza el sentido y se desconoce su verdadero alcance—que son dos cosas absolutamente distintas el cambio estable y el cambio estabilizado legalmente.

El primero, o sea el cambio estable, es el hecho económico derivado de efectos ciertos conocidos en el momento de que se trate; algo así como un peldaño de una escalera de revalorización progresiva por etapas más o menos duraderas o «estables» que, de igual modo que pasó del peldaño inferior al nuevo en que se sitúa a la sazón, deja abierto el camino para que por el libre juego de los fenómenos económicos intercurrentes, pase en momento y sazón oportunos a un nuevo peldaño de revalorización superior, y así sucesivamente, hasta llegar al coronamiento y término de la meseta final de la escalera, que es la paridad de la moneda.

En este concepto del cambio «estable» estamos conformes todos, y no surge la menor discrepancia.

La estabilización legal, por el contrario, adopta de un modo caprichoso y arbitrario «in mentes» un cambio hipotético cualquiera; tiende los jalones más o menos forzados para llegar a él, y al llegar al peldaño deseado de la escalera, se planta, se sienta en el peldaño y allí levanta una puerta poniéndose de espaldas al resto de los peldaños ascendentes de la escalera, como si no existiesen ni hubieran existido jamás.

En suma, esa categoría de estabilización legal implica, sea cual fuere el cambio tipo de estabilización que se imagine—aunque ya nos lo suponemos poco más o menos de antemano—un corte aproximado de unos 50.000 millones de pesetas a la fortuna nacional para nunca más volver.

Contra esto, con todos los respetos debidos, ya que el error de buena fe puede hermanarse a veces con la buena intención, no por ello menos equivocada, tendríamos que resolvernos feramente, de modo implacable, cuantos tenemos ciencia y conciencia de cuestiones monetarias, si el factor tiempo que hay que echar por delante siempre como maestro de la vida, no viniere a relevarnos por su propio peso de tamaño empresa.

En efecto; año y medio precedió en Francia el cambio económico estable a la estabilización legal—que juzgaremos en dos brochazos en la próxima Crónica—y, «si para tan largo me lo fias»..., vayamos ahora al cambio estable, que después... el rey, la burra o nosotros, cualquiera de los tres se habrá muerto y no habrá cuestión, como dijo aquel ladino ganavida que se comprometía a hacer hablar a una burra, pidiendo para ello al rey un plazo de veinte años y un buen sueldo para vivir bien durante ellos.

La moneda extranjera comenzó la semana con muy pocas transacciones, habiendo el viernes por la mañana las libras, entre banqueros, a 46,09 y 46,10, cambios que se repiten en la sesión oficial; el lunes el aspecto es más animado y favorable para nuestra peseta, habiendo, antes de la sesión de Bolsa, papel a 45,56, haciéndose después a 45,05 y 45,54; continúa el martes este aspecto favorable, oscilando las libras entre 44,15 y 44,55, y a última hora, una orden de compra de 10.000 libras

se hace a 44,35. A primera hora venía de Londres el cambio a 43,90. El miércoles reacciona la libra, como se esperaba, dada la rápida baja anterior y comienzan cotizándose a 44,60, llegando a 45 y 45,08, y quedan después a 45, no cotizándose oficialmente ninguna divisa extranjera. A última hora Londres daba el cambio a 44,93 y 44,94. El jueves no hubo ya operaciones de divisas de Contratación del Banco de España, que dió las siguientes cotizaciones máxima y mínima, que causaron, en general, excelente impresión: Libras, 44,55 y 44; dólares, 9,16 y 9,11, y francos, 36,15 y 35,45.

El tono favorable de la Bolsa, señalábamos en la crónica anterior ha continuado sólo hasta principio de la presente, pues en la sesión del martes comenzó a actuar con marcada pesadez, que se acentuó en las sesiones del miércoles y jueves en que hubo muy poco negocio.

Los valores municipales, casi abandonados y poco tratados también los con garantías del Estado, a excepción de las Cédulas, que experimentan poca variación.

Del Corro bancario, el de España llega a 600; el Cataluña gana 1,75; el Central, reponiendo y firme, siguiendo los demás Bancos igual tendencia.

Del grupo eléctrico, algunos valores se debilitan por las realizaciones de estos días; Minas del Rif y Felguerras, en baja.

Petróleos, retroceden casi la ganancia de los primeros días, presentándose también en baja Altos Hornos.

Es muy significativa el alza y firmeza de la Española de Petróleos, ofreciendo mejores perspectivas.

Indicados o variables los demás valores de trato frecuente, como Explosivos y Ferrocarriles.

El viernes se acentúa la desanimación de nuestra Bolsa y la contratación centralizada de divisas extranjeras registra cambios de alguna depresión para la peseta (cerca del 2 por 100) respecto a los cambios del jueves.

El monto total del disponible del Estado en la cuenta de Tesorería disminuye su saldo favorable en el último balance del Banco de España, en 26,50 millones de pesetas, quedando cifrado en 184,69 millones, figurando 50,48 en la cuenta corriente plata y 25,45 en la cuenta corriente oro.

La circulación de billetes señala un importante aumento de 84 millones de pesetas, que, con la baja de algo más de 6 millones en la plata en Caja, suma un aumento de 90 millones la circulación monetaria, frente a la citada baja de 26,50 millones en la cuenta de Tesorería y 17,50 millones en las cuentas corrientes particulares y 12 millones líquido en la cartera comercial.

Los movimientos de la Cartera comercial suman un aumento de 27,50 millones de pesetas en efectos a cobrar en el día, créditos personales y pignoraciones, contra 45,50 millones de baja en los descuentos.

J. G. AGUIRRE CEBALLOS, Redactor-jefe de «El Financiero». Madrid, 13 de Septiembre de 1933.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

«María la Tempranica», comedia musical en dos actos, de Julián Romea y Ricardo G. del Toro, música de Jerónimo Giménez y Federico Moreno Torroba. «Baturra de templo», zarzuela en dos actos, de Victoriano Redondo del Castillo, música del maestro Torroba.

Ayer se presentó en el coliseo de la plaza Mayor la compañía lírica titular del teatro Calderón, de Madrid, y la función inaugural de esta breve temporada tuvo un supremo y magnífico encanto de evocación. Muchos de los que ayer asistieron al teatro añoraban los buenos tiempos de nuestra zarzuela, cuando se estrenó «La Tempranica», que se hizo centenaria en los carteles, alcanzando sus números musicales una extraordinaria popularidad.

No es empresa fácil renovar estas obras teatrales. O se aceptan íntegramente, rindiéndose por completo a sus bellezas, o se olvidan y catalogan para que al pasar de los días no signifiquen más que un dato y una fecha en el libro de notas de los eru-

ditos. Por eso la labor de Torroba, al convertir en ópera «La Tempranica» tenía serios peligros que sólo podía salvar un verdadero temperamento de artista. Consignemos, jubilosamente, que el maestro Torroba ha salvado con acierto las mayores y más temibles dificultades.

En esta versión musical se han respetado íntegramente los temas principales. Para enlazar la acción el maestro Torroba ha compuesto unos números ricos en matices, de hábil y esmerada instrumentación, que responden por completo—y este es el mayor mérito—al espíritu de la obra original. El maestro Torroba ha unido dos tendencias musicales, o lo que es lo mismo, ha identificado dos épocas distintas. La norma tradicional se ha remozado, estilizada, a través de la sensibilidad moderna del refundidor, y el resultado, armónico y agradable, salva la vieja zarzuela en una admirable y definitiva labor reconstructora.

Pero volvemos a insistir sobre los peligros de estas empresas. Es necesario evitar que cualquier compositor moderno, sin la debida preparación—no es este el caso del maestro Torroba—pueda piratear—con miras egoístas—en el viejo y admirable género lírico. Algo de esto ha sucedido—y nunca lo lamentaremos bastante—con nuestro teatro poético.

Elogiada cumplidamente la labor del refundidor, no creemos necesario hablar del argumento de «María la Tempranica» que, para vergüenza de los libretistas modernos, parece rigurosamente actual, ni de la partitura del maestro Giménez, cuyos números—el de los cazadores, el tango y el dúo—, han llegado hasta nuestros días con vigor franco y juvenil.

La interpretación fué en todo momento inmejorable. Nuestra paisana Felisa Herrero llegó a las cumbres de su temperamento dramático y de sus prodigiosas facultades de cantante. El público se rindió por completo a su arte magnífico, ovacionándola con entusiasmo en el transcurso de la obra. Junto a ella destacaron Flora Pereira—que hubo de repetir el tango—; Baldrich, que cantó con mucho gusto la romanza del segundo acto; Manuel Alba, buen actor y admirable barítono; el bajo Redondo del Castillo y el tenor cómico Manuel Hernández.

Por la noche se estrenó «Baturra de templo». El asunto de esta obra no es nuevo, pero está tratado con cierta picardía para lograr la máxima emoción en cada momento escénico. La nobleza de los aragoneses, desbordada en ocasiones solemnes para vencer la insidia de unos forasteros—precisamente el secretario del Ayuntamiento y su hijo—, se complica con un episodio de amor. La acción está trazada con líneas casi geométricas que conducen a un desenlace feliz y afortunado.

El señor Redondo del Castillo ha caído en el tópico—esto es indudable—, pero puede perdonarse en gracia a la corrección y el decoro con que desenvuelve la trama y por las bellezas del diálogo, que es, en ocasiones, muy ingenioso. Los personajes, dentro del convencionalismo con que están logrados, responden admirablemente a los propósitos del autor, llegándose, en algunos momentos, a muy estimables caricaturas.

El autor de la letra ha presentado buenas situaciones musicales que el compositor ha aprovechado cumplidamente. Un poco cohibido por la idea regional, ciñéndose extremadamente al asunto, el maestro Torroba ha compuesto una exaltación temática de la jota. Así su inspiración se encontró con serias coacciones difíciles de vencer. Sin embargo, salva con acierto las dificultades, presentándonos algunos números de gran inspiración.

La partitura de «Baturra de templo» se escuchó con agrado, singularmente un intermedio—que lleva el sello personal del autor y que hubo de ser repetido—un número

cómico, el dúo—, admirablemente dicho por la Herrero y Pulido—y la jota del segundo acto.

Los intérpretes renovaron con esta obra sus grandes prestigios artísticos. Felisa Herrero, tan admirable como siempre; Flora Pereira, muy graciosa; Marcén, de perfecta caracterización; Delfín Pulido, superando se en cada momento, el barítono Alba, muy entonado...

En las dos funciones merecieron grandes elogios los coros, y muy bien la orquesta—formada por profesores madrileños y segovianos—bajo la acertada dirección del maestro Acevedo.

La presentación, muy cuidada.

El público, muy numeroso, siguió con interés y complacencia las dos obras citadas, y aplaudió con entusiasmo al final de las mismas en honor de autores y de actores.

F. MARTÍN Y GÓMEZ.

BOLSA DE MADRID

VALORES DEL ESTADO	Día 16	Día 17
Interior 4 %		
Serie F. de 50.000	72,15	72,15
— A. de 500	72,50	72,15
Amortizable 4 %		
Serie E. de 25.000	75,50	75,50
— A. de 500	75,75	75,50
Amortizable 5 % viejo		
Serie F. de 50.000	92,00	92,00
— A. de 500	92,00	92,00
Amortizable 5 % 1917		
Serie F. de 50.000	88,90	88,90
— A. de 500	87,00	87,50
Amortizable 5 % 1926		
Serie F. de 50.000	101,15	101,15
— A. de 500	101,25	101,50
Amortizable 5 % 1927 libre		
Serie F. de 50.000	100,95	101,00
— A. de 500	100,75	100,65
Amortizable 5 % 1927 con impuesto		
Serie F. de 50.000	89,90	89,90
— A. de 500	84,25	84,25
Amortizable 3 % 1928		
Serie H. de 250.000	72,10	72,10
— A. de 500	70,75	70,75
Amortizable 4 % 1928		
Serie H. de 200.000	86,50	86,50
— A. de 400	87,75	87,75
Amortizable 4 1/2 % 1928		
Serie F. de 50.000	90,75	90,75
— A. de 500	91,50	91,50
Amortizable 5 % 1929 libre		
Serie F. de 50.000	100,75	100,65
— E. de 500	101,00	101,00
— D. de 500	190,00	190,00
— C. de 500	100,75	100,65
— B. de 500	101,00	100,00
— A. de 500	101,00	101,50
Deuda Ferroviaria		
Serie A. de 500	100,00	100,10
— C. de 25.000	100,25	100,25
Valores especiales		
Cédulas Hipotecarias		
— 4 por 100	92,50	92,50
— 5 por 100	97,55	97,65
— 6 por 100	108,90	109,00
Acciones		
Banco de España	599,00	599,00
— Hipotecario	445,00	470,00
— Hispano Americano	245,00	245,00
— Español de Crédito	481,00	490,50
Arendataria de Tabacos	284,00	288,00
Madrid Zaragoza-Alicante	514,00	514,00
Norte de España	555,00	555,00
Explosivos	1.036,00	1.038,00
Obligaciones		
Norte de España 1.ª serie	71,00	71,00
— 2.ª	70,10	70,10
— 3.ª	71,75	71,75
— 4.ª	71,90	71,90
— 5.ª	71,00	71,00

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: patatas guisadas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 56; niños, 42; total, 98. En la cena: adultos, 50; niños, 41; total, 91. Total del día, 189.

LICEO DEL ESTUDIANTE

Travesía de Trujillos, número 3 (entre Arenal y Preciados)

Se invita a los padres o familiares de estudiantes de toda clase de carreras, oposiciones y estudios elementales a que personalmente o por escrito se informen de la maravillosa INSTITUCION creada en este Centro. Indispensable para evitar el fracaso escolar. Única en España. Correspondencia al director. Teléfono 96.041.—MADRID

Mercedo

El tiempo y los campos

Es el tiempo agradableísimo. El sol luce sobre un cielo imponente y la menor nubecilla empaña el firmamento. Por las noches la temperatura refresca bastante, aunque el frío no llega a ser pronunciado. La sequía, después de las lluvias caídas durante los últimos días, es excelente. El viñedo, que comienza a sazonar sus frutos en nuestra provincia, tiene un cierto que también los vinicultores se lamentan del escaso rendimiento que tendrá esta cosecha, pues parece que la uva no se ha desarrollado perfectamente y en algunos pagos el fruto está duramente maltratado por el mildiú.

En la generalidad de los pueblos han terminado ya las faenas de siega y en los pocos en que no se han dado por terminadas, se trabaja en el rreo de la paja, único subproducto que resta por acondicionar.

Los mercados castellanos se desmenuen, como todos los de España, dentro de una lentitud desesperante.

¿Se pretende importar trigo?

Se ha comenzado a propalar el rumor de que los «elementos de la prensa» pretenden gestionar del Gobierno la importación de trigo. Las cosas pasadas nos han demostrado que cuando estas noticias circulan, no las regiones cerealistas, tienen visos de veracidad. Ello hace que estén alerta y en todo momento dispuestos a luchar contra esos propósitos.

A nadie puede ocultársele la gravedad del momento para el comercio campesino, cuya situación económica ha llegado a inquietar las altas esferas sociales. Y esa situación económica fué creada (podemos repetir con miedo a ser rebatidos), por una desdichada política que se olvidó de favorecer a los seis millones de labradores españoles, contra la ambición de fabricantes del litoral y contra el candel que llegaba de Ultramar. El extraño que hoy el campo, y los que vivimos con los ojos puestos en el campo, hayamos emitido nuestro fallo condenatorio contra aquellos que, en caso de buena voluntad, pero de un desconocimiento rayano en inepticia, de los problemas que afectan a nuestra agricultura.

Cuando se rumoreaba que catalanes, valencianos y gallegos pretendían importar maíz, pensamos que ello no pasaría de ser una aspiración que el Gobierno no podía desconocer el estado en que se encontraba el campo. Los mercados: abarrotados de subproductos que habrían podido ser vendidos con éxito en la alimentación del ganado. Sin embargo, vencidos por quienes quisieron la importación de maíz y hoy disponen de él en condiciones nada desfavorables al parecer, puesto que los ganaderos se han apresurado a negociar con ese pienso y éste ha comenzado a dejar sentir efectos desastrosos en los mercados de piensos nacionales.

Una vez más llamamos la atención del Gobierno sobre este asunto. Llamamos también la atención de cuantos Sindicatos, Asociaciones y organismos están constituidos por labradores. El rumor según el cual se pretende importar trigo, puede ser falso, puede ser también una medida de fuente autorizada, constituye un peligro para la producción española. Si ha surgido con la idea de provocar un desplazamiento de los mercados de todas las existencias de trigo español hacia los mercados para producir el pánico entre los labradores y aprovecharse del momento de confusión bajando las cotizaciones, es también una maniobra que merece toda clase de condenaciones.

Por nuestra parte, recomendamos calma a los agricultores. Un momento de pánico entre los poseedores de trigo puede originar perjuicios de gran consideración a la agricultura. Y sabemos también, por experiencia propia, que unas semanas de desconcierto en el mercado de cereales, ocasionarían repercusión en ellos después de algunos meses. En estos momentos se impone la serenidad y se impone la defensa de los propios intereses. Hay que defender las tasas a todo trance.

MIGUELAÑEZ, 12

Los labradores están terminando las faenas de verano con un tiempo de fuertes calores.

Los trigos valen al precio de la tasa; centeno, a 52 reales la fanega; cebada, a 36; algarrobas, a 86 las 94 id.

Ofertas hay de cebada y algarrobas. Operaciones se hicieron de dos vagones de cebada, a 87 las 70 libras en estación de Armuña.

CUELLAR

Termina la recolección. El trigo resulta de muy mala calidad y una mediana cosecha en cantidad. La cebada es aceptable y mala la de legumbres. La de garbanzos completamente nula.

Se cotiza harina de primera, a 37 pesetas los 100 kilos; los salvados y tercerilla incluidos por la importación del maíz se cotizan en baja.

El negocio triguero se ofrece lo menos que se puede, por creer que habrá pronto mejora de precios en vista del mal resultado de la cosecha. Hoy se cotiza el trigo al precio oficial de tasa.

Vale el centeno, a 48 reales las 90 libras; cebada, a 35 las 70; algarrobas, a 60 y 62 las 94; muelas, a 51; yerros, a 58 y 60 idem.

El aceite se paga a 2,50 pesetas el litro.

Pielos de vaca, a 1,50 pesetas el kilo en verde.

Pan de primera, a 0,60 pesetas el kilo; patatas, a 3 pesetas la arroba; uvas, a una peseta el kilo; pimientos verdes, a 0,70 la docena; sandías, a 0,30 el kilo, melones, a 0,40 idem; huevos, a 2,50 la docena.

Demandas hay de trigos en clases buenas.

AREVALO, 14

Terminan las faenas de limpia de los trigos.

Se cotiza harina extra, a 65 y 66 pesetas los 100 kilos; de primera, a 62; panadera, de 59 a 60; de segunda, a 55; salvado tercerilla, a 36; comidilla, a 25; gordo, a 25 y 26 idem.

El trigo se paga al precio de la tasa; en partidas no hay ofertas.

Vale el centeno, a 52 reales las 90 libras; cebada, de 35 a 36 las 70; algarrobas, a 58 las 94; yerros, a 54 las 94; piñones mondados, a 40 pesetas la arroba; garbanzos finos gordos, de 70 a 80 la fanega; regulares, de 45 a 50; menudos, de 80 a 85.

SANTA MARIA DE NIEVA, 14

Los labradores se quedan muy descontentos del resultado de la cosecha.

Se cotiza harina extra, a 65 pesetas los 100 kilos; de primera, a 64; panadera, a 62 idem.

Empieza a acudir al mercado de trigo

Barcelona, 17.—El mercado de trigo continúa bastante en calma. Se vislumbra la posibilidad de que se opere una favorable revalorización de las cotizaciones conocidas.

Las cotizaciones conocidas son: Candeal de Castilla, a 46 pesetas los 100 kilos sobre vagón origen.

Harinas.—Extra blanca, de 69 a 69; extra blanca corriente, de 64,50 pesetas los 100 kilos sobre vagón origen.

Arroz.—Benloch, base 0, a 57; zado, a 58,50; bomba corriente, de los sobre carro.

Habichuelas.—Valencia, Pineda, Mallorca, a 104; Castilla, 116; y ca, a 94 pesetas los 100 kilos sobre carro.

Maíz.—El plata, disponible, a 34 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Extremadura, a 37 pesetas los 100 kilos sobre carro.

Cebada.—Extremadura, los 100 kilos sobre carro.

Garbanzos.—Polones, de 90 a 90 pesetas los 100 kilos sobre carro.

Los mercados de trigo y de cereales en general, están en calma. Se vislumbra la posibilidad de que se opere una favorable revalorización de las cotizaciones conocidas.

Las cotizaciones conocidas son: Candeal de Castilla, a 46 pesetas los 100 kilos sobre vagón origen.

Harinas.—Extra blanca, de 69 a 69; extra blanca corriente, de 64,50 pesetas los 100 kilos sobre vagón origen.

Arroz.—Benloch, base 0, a 57; zado, a 58,50; bomba corriente, de los sobre carro.

Habichuelas.—Valencia, Pineda, Mallorca, a 104; Castilla, 116; y ca, a 94 pesetas los 100 kilos sobre carro.

FUNDICION DE CAMPANAS

Arsenio Pellón Ruiz (e hijo)

SANTA MARIA DE RIAZA (SEGOVIA) Esta casa refunde las campanas en los mismos pueblos donde lo pidan y en su casa, con veinticuatro horas de obtención. Es la más antigua por llevar cuarenta y cuatro años y sus aleaciones han sido y son legales.

Nitrato de Chile

ES EL ABONO INSUPERABLE
Efectos rapidísimos aun con escasa lluvia
No acidifica las tierras, ni quema las manos
Contiene, además, yodo
MUCHOS AÑOS DE ÉXITO SIN IGUAL EN TODA ESPAÑA
LO GARANTIZAN
INFORMES, MUESTRAS E INSTRUCCIONES, GRATIS
Comité del Nitrato de Chile
AVENIDA PI Y MARGALL, 16. APARTADO NUM. 6.—MADRID

CAMAS

FERRETERIA
HISPANO-AMERICANA